



いじめ防止の取り組みへの理解を

校長 吉川文章

7月に「いじめ防止対策サポートチーム」による第一回目の会議が行われました。そこで、委員の皆様から「有意義な取り組みなので保護者へも広く周知をしてほしい」とのご意見をいただきました。以下の内容についてお読みいただき本校のいじめ防止の取り組みにご理解を賜りますようお願いいたします。

よく取りざたされるのは、「学校の隠蔽体質」です。校長や教育委員会が、マスコミからの質問に窮する映像が流れたり、いじめを否定した学校に実はいじめがあったと報道され批判の対象となる場面を見かけたりすることはまれではありません。それがあまりに強調されすぎ、あたかも全ての学校が隠蔽体質をもっている印象となってしまうのです。私は、多くの学校がこの問題に真摯に向かい合い適切な対応をしていると考えています。しかし、プライバシーの壁があり情報が内部にとどまってしまうため、不安が増幅したり噂が一人歩きしたりするのです。特に、近年は「SNSの急激な広がり」により、その傾向に拍車がかかっています。

本校は、「いじめ防止に関する基本指針」を作成すると共に、校内組織に対策委員会を位置づけ、以下2点の取り組みを中心にいじめ問題への対応に取り組んでいます。

一つ目は、「いじめ防止対策サポートチーム」の発足です。校内だけではなく、外部機関の方々とチームを作り、より手厚いいじめ問題への対応を図っていきます。

○組織構成： 【校内】校長、副校長、生活指導主任、いじめ防止担当教員、養護教諭、スクールカウンセラー

【外部】保護司、主任児童委員、在校生の保護者、卒業生の保護者（匿名）

○取り組み事項： いじめ問題への対応の年間計画の周知、取り組みへの評価

いじめ防止の取り組みや調査の結果についての共有

深刻ないじめ発生時の協議、事実関係の聴取への立ち会い、チーム対応

関係児童への心のケアに関する関係機関との接続 など

二つ目は、「予防的な視点に基づくアンケート」の取り組みです。

本校ではアンケートを毎月実施しています。4、5、6年生のアンケート内容に予防的な視点（答えながら自分の行動をふり返る形式）を加えています。

① より具体的な項目の追加

「話をしたり近くを通ったりしたとき、周りが何となく聞こえないふりをしたり避けたりする
このような行動をいじめとは感じていない子供は少なくありません。ふだんの生活をより具体的に振り返ることで、いじめへの抑止力が働くという効果があります。

② メールやSNSに関する項目の追加

「メールやSNSで、悪口を書いたり、他の人の悪口を読んだりしたことがある」この項目を入れることで、ネットでのいじめが大きく減少したという前例があります。

③ 被害を受けた視点だけではなく加害をした傍観をしたという項目の追加

「友達がいやなことをされている時一緒にしたことがある、見たのに見ないふりをしたことがある」いじめは加担することはもちろん、見て見ぬふりをすることも絶対にいけないことを毎月振り返る機会を設けました。

アンケートの結果をまとめて、学校の具体的な取り組みとともに積極的に発信することも重要と考えています。この問題を解決する基盤は、ふだんからの学校と保護者の信頼関係の構築であるからです。いじめ防止の具体的な取り組みを知っていただくことは、学校の信頼を高めることにもつながると考えています。

今後も「いじめ防止」の取り組みについては、機会あるごとにお伝えしてまいります。

体力テスト

体育主任

6月に実施いたしました体力テストの調査結果が送られてきました。

10月2日（水）に個人情報保護ファイルに身体測定の結果とともに返却いたします。

北町西小学校の体力・運動能力の現状と課題については、全校として、合計得点は低い傾向にあり、東京都の平均の水準にあります。

特に20mシャトルランが、練馬区、全国と比較してTスコアが低いです。（Tスコア：区市町村・東京都・全国平均を50とした時の当該校の偏差値）

立ち幅跳びについては全国平均を大きく上回り、Tスコアは60程度になりました。

全校として、全国と比較して合計得点は低い傾向にあります。東京都の平均の水準には達していません。

結果について、ご家庭でもお子様と一緒にご覧になってください。

ファイルは中身を抜いて10月3日（木）に担任にご返却ください。

専科より

図画工作専科

いつも子供の服装や道具の準備のご協力をいただきありがとうございます。

図工の授業を通して、子供たちは作品づくりの過程で出会うさまざまなことに感動したり、課題と向き合ったり、達成感を味わったりしながら心身共に成長しています。作品を家に持ち帰りましたら、温かな励ましのお言葉をかけていただけましたらと思います。

音楽科専科 大崎 愛

いつも音楽の授業や活動にご理解とご協力をありがとうございます。北町西小学校では毎月「今月のうた」を決めています。低・中学年はソプラノ、高学年はアルトを担当して日々練習に励んでいます。音楽集会では、音楽委員による合奏と全校児童の歌声が合わさり、体育館中に素敵なハーモニーが響きます。

算数少人数 齋木 義仁

9月の学校公開日では、算数の授業をご参観いただきありがとうございました。

本校では、学力向上支援講師の岡野先生を含め、2学級4展開、（6年生のみ3学級5展開）で少人数授業を実施しています。2学期からも、きめ細かい指導を行い、子供たちの基礎学力を向上させて参ります。持ち物等で、ご家庭のご協力をお願いいたします。

ユニセフ募金について

特別活動部主任

9月18日（水）～20日（金）の期間でユニセフ募金を代表委員会が中心となって行いました。日本の「ユニセフ学校募金」は、日本の子供達とユニセフが64年間ものあいだ繋いできた絆です。伝統ある活動でありながら、持続可能な世界に向かおうとする現代にこそ、求められる活動でもあります。にこやかに募金をするみんなの笑顔が素敵でした。募金は、世界の子供達のために活用されます。たくさんのご協力ありがとうございました。

北西まつり

特別活動部主任

9月27日(金)に北西まつりが行われました。2年生から6年生までは、自分たちでお店の構成や、段取りなどを考えて準備してきました。自分たちも楽しみながら、かつ、来たお客さんにも楽しんでもらえるように各学級で生き生きと活動する姿が多くみられました。

1年生は上級生たちが趣向を凝らしたお店を目一杯楽しんでいました。来年度は、お店を出す側になります。今年の経験を生かして、来年度は楽しいお店を出すことができると良いです。

一人一人の個性が輝いた一日となりました。ぜひご家庭でもお話を聞いてあげてください。

4年生 アスレチックでたくさん遊んだ遠足！

第4学年担任

9月24日(火)4年生は武蔵丘陵森林公園まで遠足に行きました。電車とバスを乗り継いで片道2時間、公共のマナーをしっかり守ることができました。

子ども達が一番楽しみにしていたのがアスレチックの冒険コース。グループごとに友達と応援しあって遊びました。特に人気だったのが長いローラーすべり台。みんなでくっついて「キャーキャー」と叫びながら滑っているときの笑顔が輝いていました。

アスレチックで遊んだ後に、広い野原でみんなと食べたお弁当はとても美味しかったようです。

お弁当の後も別のアスレチックやバランスボールで1日中思いきり遊ぶことができました。

友達のことを思いやりながら楽しく遊んだことで4年生の絆がさらに深まった一日になりました。

※ なお、北西まつり、4年生の遠足の様子は、ホームページにも掲載いたします。

特別支援教育コーナー

特別支援教育コーディネーター

特別支援教育の大きな取組の一つに近隣大学との連携があります。具体的な内容としては、

- 大東文化大学、武蔵野大学（来年度からは学芸大学とも連携）を中心として、教員養成系の大学との連携を結ぶ
 - 小・中学校の教員志望の学生スタッフを、年間を通じて派遣してもらう
 - 特別支援の必要のある児童の学習・生活への個別支援を行う
 - 10名程度の学生の配置を考えている
- などです。

これを、「ティーチングアシスタント（TA）制度」と名付け、今後、拡充を図っていく予定です。

- ・学校にとっては、個別に支援の必要のある児童への対応がよりきめ細やかになる、行事の支援スタッフとして大切な人材となる
- ・大学にとっては、学生に特別支援教育の視点に基づく個別や一斉指導の方法を現場で学ばせることができる

という双方にメリットとなる「ウイン・ウインの関係」が構築できればと期待しています。

その取り組みの足がかりとして、一昨年度から本校研究の講師でもある大東文化大学山中吾郎先生のゼミの学生さんを「教員の一日体験」として、この時期に受け入れています。

運動会や夏季水泳の際に、学生スタッフが入っています。先月13日(金)に「教員一日体験」として受け入れをする学生が、先駆けとして参加してくれました。

今後もこの取り組みを制度として定着して、特別支援教育をさらに推進してまいります。

10月の行事予定

1日	火	都民の日（児童休業日）
4日	金	演劇鑑賞教室 クラブ活動
7日	月	たてわり遊び
8日	火	読書月間始 遠足（2年）
10日	木	遠足（1年） ブックトーク（5年）
12日	土	学校公開 長縄体育朝会 水道キャラバン（4年） 委員会 部活動体験（6年）
14日	月	体育の日
15日	火	体育館整備活動（6年）学芸会用特別時間割始
16日	水	午前授業（教育会全体研究会のため）
17日	木	2年6時間授業スタート 秋の歯科検診（全） 咀嚼指導（4年）
18日	金	オリパラ・ヨガ教室（5,6年） クラブ活動
21日	月	ブックトーク（6年）学芸会係作業①
22日	火	即位礼正殿の儀（祝日）
23日	水	学習補充教室
25日	金	クラブ活動
28日	月	学芸会係作業②
29日	火	原爆先生（6年）
30日	水	研究授業（5年2組）5年2組以外午前授業
31日	木	1年遠足予備日

※今月の避難訓練は、予告なしで行います。

〈スクールカウンセラー 来校予定〉

10月3日（木） 10日（木） 17日（木） 24日（木） 31日（木）

※詳細は副校長にお問い合わせください。TEL 3932-7234

お知らせ

9月より、学校生活臨時支援員が勤務しています。